

ACTIVIDAD JUVENIL

DE VITAL INTERES PARA LA F. A. I.

Las Juventudes Libertarias

Son varios los camaradas que han hecho sentir su voz en pro de la necesidad para que nuestro movimiento resurja potente y avasallador dado el papel que ha desempeñado el anarquismo, en toda época, en la península ibérica—ante los decisivos momentos que vivimos y que vive el proletariado español, de constituir una organización que encuadre las juventudes que se sienten animadas del espíritu libertario.

La cuestión ha sido muy debatida. Parecía cercana a una plasmación pero la intervención de los sabuesos de la Generalidad ha retrasado por unos días, la cristalización de un aspecto de nuestra organización, que es de enorme trascendencia para nuestro movimiento. Y como si no hubiese ocurrido nada hay que insistir de nuevo y continuar con la tarea emprendida y alimentada por unos cuantos jóvenes que poseen una clara visión del momento ibérico.

Se ha hablado de la necesidad de un portavoz. Se ha señalado un plan de trabajo y de propaganda a realizar por los jóvenes que simpatizan con los postulados anarquistas. Se ha afirmado lo mucho que ganaría nuestra organización con la adhesión de la juventud. Se ha puesto de manifiesto la urgencia de que la juventud dé un soplo de vida a nuestras filas.

No quiero intervenir en esa polémica destinada a la juventud. Que hablen los que sean jóvenes. Que discutan. Que aporten nuevos propósitos. Que se entregue la juventud con una promesa de continuidad al servicio del ideal anarquista que sentimos con locura. Pero a pesar de situarse al margen de la polémica juvenil—por no incurrir en un entrometimiento que podría calificarse de invasión de funciones—que cada uno de nosotros ha de desempeñar en la organización—me siento impulsado a decir cuatro cosas sobre lo que preocupa a los jóvenes y debe interesar a todos los camaradas de la F. A. I.

A mi entender se debe conceder a las juventudes libertarias la máxima personalidad. No sólo han de poseer un portavoz sino que han de disfrutar de la máxima libertad para orientar su actuación en el terreno de la organización y propaganda, pero ajustándose a los postulados, normas y acuerdos de la F. A. I. Las juventudes han de ser la antesala de los grupos de la F. A. I. Las juventudes pueden ser una escuela o academia de anarquismo. En ellas pueden ingresar todos los jóvenes; con tal que simpaticen ya es suficiente.

Nos interesa que las juventudes alcancen un crecido número para ofrecer mayores posibilidades a nuestros planes revolucionarios. A más, serán como un cultivo anárquico donde nuestros militantes podrán encauzar a los recién llegados. No debe olvidarse un solo instante de inculcarles un sano espíritu de rebeldía. Y no se descuide de fomentar la necesidad de una disciplina que en su naturaleza no es otra cosa que el cumplimiento de los acuerdos tomados en los plenos de los grupos anarquistas. Las juventudes han de salir a la palestra lo antes posible, con personalidad propia, pero coordinando su actuación a las directrices de la F. A. I., pues no han de olvidar que son un aspecto de organización de la F. A. I.

ADELANTE, JOVENES. Acudid a nuestras filas y aprestaos a intervenir en los graves momentos que se avecinan y que son de vital interés para nuestro ideal y para el proletariado ibérico.

JAIME BALIUS

Encuesta de "Actividad Juvenil"

Siendo en España inminente el peligro fascista a causa del gran desbarajuste republicano, y constituyendo una fuerte necesidad, para conjurar este peligro, una amplia captación juvenil, ¿qué medios creen los jóvenes libertarios que deben poner en práctica para emprender la conquista de la juventud?

RESPONDE S. BUNDO

¿Manera de impedir el avance amenazador del fascismo y extirparlo por completo? Esta es la pregunta que preocupa y somete a todas las capacidades a una honda reflexión y meditación.

Fácil de contestar, por cierto, pero difícil de resolver, a pesar de que muchos digan y pretendan simular el problema de fácil solución. Cuestión muy poco decir que para deshacerse de este enemigo es necesario organizarse bien para poder crear una fuerza, si no superior, sí con suficiencia para resistir y rechazar todos los ataques que nos dirijan. Con esto y aun más, estamos de acuerdo. ¿Por qué no? Si precisamente la finalidad de todos nuestros esfuerzos y actividades es para reunir esa fuerza, no ya para dar la batalla al fascismo, sino para algo de más trascendencia: para derribar definitivamente al Estado capitalista.

Forma de organización. Manera de desarrollar y enfocar nuestros esfuerzos e inteligencia para agrupar y erigir el dardo que imposibilitará el avance del fascismo. Esto es lo que precisa, y al ritmo de este tema deben ir todos los artículos.

El camarada Fuentes nos explica, de una forma clara, un plan de acción hermoso y factible a mi modo de ver. Pero, camaradas: sin voluntad y constancia, acompañadas del desinterés y abnegación, no es posible conseguir nada.

Dentro de la juventud, de un tiempo a esta parte, se ha generalizado una gran decadencia de voluntad. A muchos compañeros les parecía que todo vendría por gracia de no sé qué; y eso es lo peor que les podía suceder a las Juventudes. No estamos en tiempo de creer en fantasías ni leyendas, que solamente caben dentro de la Mitología, sino vivir de realidades, basándonos en lo positivo. Así es que voluntad y decisión y la partida es nuestra. ¿Qué duda cabe?

RESPONDE ALPHONSE

Naturalmente, el mejor medio para alejar el fascismo de España sería aplastarle en su estado embrionario; pero al no poder ser así por el momento, hay que buscar los medios de atajarle, de ganarle en distancia, y esto sería sumamente fácil si pudiéramos atraer en nuestros rangos a la mayor parte de la juventud.

A mi entender, existen dos problemas a resolver, si queremos atajar el camino al fascismo, mientras no demos al traste con tanta iniquidad. El primero es el de la juventud, el segundo el de la desocupación. El problema de la desocupación constituye un factor importante para el desenvolvimiento del fascismo: es un problema trascendental que los anarquistas debemos estudiar delicadamente y de forma objetiva. El caso de Italia, y recientemente el de Alemania, nos invitan a enfrentarle debidamente.

Ahora bien, ¿cómo podríamos atraer a la mayor parte de los jóvenes? He aquí un problema espinoso para nosotros; en primer lugar, porque nuestros principios no permiten emplear ciertos métodos, y en segundo lugar, la juventud está completamente imbuida y absorbida por el deporte y el baile.

En Alemania, el fascismo, partiendo del principio del cual está dominada la juventud, organizó excursiones, sociedades recreativas y deportivas, y a través de todo esto, fué moldeando a los jóvenes y, poco a poco, creó su ejército de inconscientes.

Así, pues, ¿no podríamos hacer una cosa parecida a ésta? Claro está que no poseemos los medios ni la protección de la alta finanza, pero podríamos crear en cada localidad donde fuera posible, un local para recrearse y educarse con un pequeño sentido deportivo.

Para el joven acostumbrado al deporte y al baile, nuestras ideas son demasiado austeras; hay que darle una entrada para que las comprenda y las ame.

En cuanto al problema de la desocupación, de esto no hablo, por saber que los anarquistas no poseemos millones para poder remediar esta plaga del régimen burgués. No obstante, preconizo la solidaridad de los que trabajan para los que no trabajan. Claro está que no podríamos remediar tanta miseria, pero el lado moral sería formidable.

No olvidemos que el día que un Gobierno instaura un subsidio a los desocupados, esto podría traer consecuencias desastrosas para nosotros. Quiérase o no, la masa inconsciente es así: vive para comer, y esto es el fascismo lo sabe.

No escribo más, por lo reducido del espacio.

ALPHONSE

Barcelona, 1-VI-34.

AVISOS

Inquietudes mandará cuatro ejemplares a Plaza de la Democracia, quiosco C. Nebot, Alcora (Castellón).

La Juventud Libertaria de Denia desea relacionarse con los compañeros de la provincia de Alicante por cuestiones de propaganda.

El Grupo «Vida Libre» de Almería y todos los compañeros que sostenían relación con el compañero A. Morales Guzmán, deben dirigir la correspondencia a la Cárcel Celular de Madrid, primera galería, celda número 123.

A la misma dirección deben enviar un ejemplar los semanarios Inquietudes, de Alicante, y Fructidor, de Mahón.

Deseo ponerme en relación con los grupos afines para un asunto de interés para el movimiento: José Santamaría, Oria, 1, 2.ª, Tolosa (Guipúzcoa).

Nota.—En esta Redacción obra una credencial del Sindicato Unico de Tolosa autorizando al compañero Santamaría para ponerse en relación con los grupos.

José Ulles, Salis du Salas: Escribe claramente la dirección, departamento, calle, etc., para evitar la pérdida del paquete.

A las Editoriales a quienes el camarada Domingo López de Villamarín deba algo, se les comunica que éste ha muerto a consecuencia de una descarga eléctrica en el pueblo de Albargén (Málaga).

T. Cano Ruiz pide a Miguel Yoldi y María Marín, de Zaragoza, escriban a sus nuevas señas: Carretera Santa Pola, Chalet (Sa. Gabriel) Alicante.

F. A. I.

Federación comarcal de grupos anarquistas de Ter y Freser

Se han constituido ocho nuevos grupos de anarquistas para engrosar las huestes de la lucha. Son ellos: «Sin Fronteras», «Iconoclastas», «Juventud Libertaria», «Apoyo Mutuo», «Flor Libertaria», «Los Invincibles», «Sin Patria» y «Siempre adelante».

Los compañeros de los mismos envían sus saludos a la gran familia libertaria y especialmente a los presos y perseguidos por la tiranía imperante.

EL COMITÉ COMARCAL

Federación comarcal de grupos anarquistas de Murcia

Se pone en conocimiento de los camaradas y grupos que ha quedado constituida la Federación comarcal de grupos de Murcia, la cual desea entrar en relación con las instituciones afines.

Nuevos Grupos

En San Leonardo (Soria) se ha constituido un grupo anarquista que se adhiere a la F. A. I.

Se ha reorganizado la Juventud Libertaria de Orgiva, disuelta por el Gobierno en enero de 1933, y desea ponerse en relaciones con las Juventudes y Ateneos de toda España.

Cano Ruiz

El camarada Cano Ruiz, después de cinco intervenciones quinográficas en Madrid, se halla, en lo que es dable esperar, repuesto, y físicamente y moralmente ardiendo en deseos de reiniciar la buena batalla.

Nuestras congratulaciones al buen amigo.

De Redacción

Son muchos los camaradas que preguntan por sus originales no publicados. Es imposible dar cabida a los centenares de colaboraciones que llegan todas las semanas ni mantener correspondencia sobre cada una. Damos preferencia a las informaciones locales de interés, y en cuanto a los artículos de carácter general irán saliendo, cuando son publicables, a medida que el espacio lo permita. Muchos originales de tonos violentos, que moltarían una recogida y un proceso seguros, sin ningún beneficio ni para la propaganda ni para las ideas, van al cesto.

Federación de Juventudes Libertarias

COMITE PROVINCIAL DE CADIZ

A los Comités Interlocales y a todas nuestras organizaciones adheridas

CARTA-CIRCULAR N.º 12

Con esta fecha os enviamos la Circular núm. 1 del Comité Regional. No os mandamos más porque el Regional envió menos de las que le pedimos, así es que para las Interlocales a las que les falte, las reproduciré y las enviaré a los pueblos respectivos.

Adjunto también os enviamos las cuotas mensuales de junio. Como el Regional, al empezar a actuar, condona todas las deudas, tanto las del mes de abril, que tenéis ahí, como las del mes de mayo, que no lo hemos hecho, quedan liquidadas.

Ahora bien: a ver si os tomáis el interés que el caso requiere y cotizáis la cuota mensual, pues esa cuota puede resolver la cuestión económica de los Comités Responsables y hacer que puedan desenvolverse según sus deseos y las normas marcadas en nuestros últimos Congresos, que si no pueden llevarse a la práctica es por la desidia o apatía de algunos al escatimar los fondos de los Comités, que no tienen otro ingreso más que la buena voluntad de algunos, pero que son siempre los menos.

Lo mismo podemos decir respecto a los sellos provinciales, pues ya sabéis, por los estados de cuentas, que apenas tenemos fondos, y hasta la fecha no hemos recibido nada.

Es de nuestra creencia que, tanto en lo uno como en lo otro, procuréis estar más a la altura de las circunstancias, pues es una vergüenza que otras organizaciones juveniles consigan todo lo que se proponen y nosotros no consigamos ni relacionarnos mutuamente.

También deseamos que estéis más en relación con nosotros, pues se pasan los días y las semanas y no recibimos noticias de ninguna de vuestras organizaciones. Hace unos días os enviamos la Circular núm. 11, acompañada de un cuestionario y de un estado de cuentas, y tan sólo han contestado el cuestionario tres organizaciones, cosa que en nosotros no debe ocurrir, pues ¿para cuándo guardamos nosotros nuestro dinamismo? Si no lo empleamos ahora en hacer una organización fuerte, para qué lo queremos? Enviad lejos vuestra apatía y entrada de lleno a hacer una organización, que en esta provincia, por estar ya regada su semilla, no debemos abandonar, sino al revés, cultivarla y hacerla florecer para hacer una organización provincial que llame la atención a propios y extraños. No es por figurar que decimos lo anteriormente expuesto, sino porque debemos darnos cuenta del momento trascendental en que vivimos, en el cual, si no recogemos nosotros el entusiasmo, otros se aprovecharán de esas Juventudes dinámicas que desean superarse, pero que por falta de propaganda y de ideología se dejan llevar por el primero que les hable, no al cerebro, sino al corazón.

Y esto no lo debemos abandonar, porque sabemos que sus sentimientos encarnan en el glorioso despertar de esos jóvenes campesinos que se levantan al grito de ¡Tierra y Libertad! Y esta cuestión primordial, en los que nos llamamos Jóvenes Libertarios, propagadores de nuestro más caro ideal, la Anarquía, hay que subsanarla.

Por lo menos en nosotros no cabe responsabilidad. Nosotros damos la voz de alerta a los adormecidos y les decimos: ¡Arriba los corazones! ¿Para qué y por qué luchamos? ¿Por la Anarquía!

Pues por ella, y con todas sus consecuencias, debemos ir sin mirar hacia atrás. Adelante las Juventudes Libertarias, hoy apáticas, pero mañana revolucionarias.

No vayáis a interpretar mal estas líneas, pues no censuramos a nadie determinadamente, pero sí hacemos ver que parece que no damos señales de vida, y hay que recordar que vivimos para ser libres o moriremos para dejar de ser esclavos.

Nada más por hoy. Vuestros y de la Acracia.—Por el Comité Provincial.

EL SECRETARIADO

Cádiz, 1 julio 1934.

J. Peirats: Glosas anárquicas, 0,20 ptas. el ejemplar.

F. Alba: Labor cultural de los Ateneos, 0,25 ptas. el ejemplar.

En esta Administración.

A todas las Juventudes Libertarias de la Península

El desarrollo progresivo de la F. I. J. L. requiere de todos la mayor actividad y la máxima prudencia. No es hora de gastar las energías en pequeñas cosas; es preferible rehacer sólidamente nuestras filas para que los acontecimientos, que pueden precipitarse en cualquier momento, nos encontremos en condiciones de afrontar con éxito la lucha decisiva entre la revolución y el fascismo.

Nuestro objetivo no ha de reducirse únicamente a reorganizar lo que ya hemos tenido hecho y que las sucesivas incidencias de las luchas habidas nos han destruido parcialmente. Hay que ampliar nuestra acción mucho más. No podemos darnos por satisfechos y considerar que se ha hecho bastante, por grandes que sean nuestros éxitos. En todas las regiones de la península, en todas las provincias o comarcas de cada región y en toda la juventud proletaria de cada capital, pueblo o aldea, ha de oírse la voz de las Juventudes Libertarias, y éstas deben adquirir una influencia decisiva. Este ha de ser nuestro mayor empeño.

Pero esto exige de los jóvenes libertarios un serio concepto de la responsabilidad individual y colectiva y una disciplina en toda nuestra actuación; esto es: que los jóvenes adquieran plena conciencia de sus deberes revolucionarios y que las Juventudes Libertarias cumplan los mismos con toda la escrupulosidad posible; que se sobre siempre en completa cohesión y de acuerdo a objetivos de antemano estudiados.

Es un acto de gran irresponsabilidad y que perjudica grandemente a la organización, desentenderse de los acuerdos contraídos y declararse autónomos porque nuestro punto de vista no haya sido aprobado en cualquier Congreso; además de egoísta, es profundamente autoritario, porque supone tanto como obligar a los demás a aceptar nuestro criterio, bajo amenaza de negarles apoyo y colaboración. Hacer caso omiso de los acuerdos tomados por mayoría porque los consideramos demasiado molestos para nuestra caprichosa voluntad, es igualmente funesto y falta de consecuencia.

Y que nadie se alarme cuando nos oiga hablar de disciplina y se figure que entendemos por tal la subordinación ciega de los jóvenes a los Comités, que en este caso serían sus superiores jerárquicos. Nada de eso. Cuando insertamos este vocablo, lo hacemos pensando en la coincidencia que debe imperar entre todos para llevar a la práctica los acuerdos tomados en Congresos o Asambleas: es decir: que cada compañero, localidad, regional o el Comité Peninsular no pueden hacer lo que les da la gana; han de tener presente para su diaria actuación la orientación marcada en los comicios antes mencionados, y en todo lo que afecte a esa línea general de conducta, respetarla hasta que en otro nuevo Congreso se discuta y acuerde lo que se crea más conveniente.

Con estas consideraciones en la mente, todos los compañeros de las Juventudes Libertarias deben lanzarse a una activa campaña de propaganda, empezando por dar efectividad y relieve a su propio organismo. En las capitales en donde haya Juventudes Libertarias constituidas, éstas deben trabajar intensamente para organizarlas en los pueblos limítrofes, y así llegar a la creación de la comarca. En los pueblos se pondrán de acuerdo varios entre sí, para que los días que sus ocupaciones se lo permitan, salgan a los otros inmediatos y organizarlos. Para esto sería de mucha utilidad estar en relación con los compañeros aislados o simpatizantes.

Otro de los objetivos inmediatos de las Juventudes Libertarias, es la salida del órgano general en la Prensa. Esto tiene que ser para los jóvenes libertarios una cuestión de dignidad que deben disponer a ventilar inmediatamente. Todas las Juventudes políticas o de tendencia obrerista, la mayoría de las cuales tienen menos importancia que la nuestra, poseen su periódico. No hay razón para que las Juventudes Libertarias no tengan el suyo. Y ello no es tan difícil. La Comisión pro «Hoja Juvenil» expende unos sellos a diez céntimos cada uno para venderlos en los medios anarquistas y confederales. Si todos los jóvenes los compraran, inmediatamente saldría el órgano juvenil.

Por hoy creemos suficiente con lo dicho, y nos despedimos fraternalmente de todos, quedando vuestros y de la Revolución Social.

EL COMITÉ PENINSULAR

Junio de 1934.

NOTA.—Aquellos organismos que tengan cantidades producto de la venta de sellos, deben proceder inmediatamente a enviarlos. Los pedidos deben hacerse a la siguiente dirección: Comisión pro «Hoja Juvenil», Fuencarral, 43, 2.ª, izquierda, Madrid.

De Administración

GIROS RECIBIDOS DESDE EL 16 AL 31 DE MAYO DE 1934

Sevilla, F. Gómez, 19 ptas. — Jerez de la Frontera, A. Gallardo, 44'35. — Cabra (Córdoba), J. Rivera, 14. — Granada, L. Bravo, 12'50. — La Línea, Caballero, 6'60. — Teruel, M. Casino, 16. — Cartaya, Miguel Lerto, 15. — Un Castillo, Albière, 4'50. — Calahorra, Revilla, 10. — Cartagena, Llado, 24. — Linares, Torres, 15. — Torrevelaga, Utrilla, 15. — Córdoba, Onino, 10'30. — Montalbán, I. Jiménez, 20. — Boleña, Amsell, 15'50. — Pamplona, S. Unico, 100. — Orense, Carril, 15. — St. Etienne (Francia), J. Perro, 9'50. — Ceuta, Pedro Roca, 75. — Santander, J. Gómez, 44. — Reinos, Unión, 4'20. — Sevilla, Marchena, 7. — Sevilla, L. Marqués, 15. — Ferrol, R. Rego, 42'50. — Bañera, L. Pérez, 1'85. — Colmenar Viejo, F. Arriba, 6'65. — Borjas Blancas, F. Bonet, 27. — Alcañiz, A. Esteban, 2. — Ajelja, A. Belver, 10. — Floirac, Giroude (Francia), J. García, 6'50. — Pedro Muñoz, R. Alcala, 20. — Vergeza, Pérez, 14'40. — Ferrol, Biello, 10'30. — Cerqui (Murcia), Abensós, 6'30. — Valencia, Pérez, 40. — Elrubio (Sevilla), García, 10. — Utiel, Sánchez, 10. — Iznator, Aguilar, 7. — Villa Urbane, Rhone, J. Sánchez, 25. — St. Etienne, Carricondo, 73. — Font Romeu, Martín, 55. — Madrid, D. López, 7'25. — Falset, J. Viñas, 1'10. — S. Sebastián, I. Pascual, 2'75. — Teruel, A. Peiro, 21. — Olbera, C. López, 5. — Ceuta, A. Izquierdo, 55'50. — Mahón, J. M. Zarque, 12. — Pontevedra, D. Comesañ, 10'50. — Pontevedra, Idem, 99'70. — Churruarín, S. Unico, 41'50. — Antequera, J. Rodríguez, 2'50. — Quillan (Francia), I. Murqui, 4'50. — Figueras, J. Quer, 23'80. — Caparrota, E. Rubio, 2. — Sueca, Sales, 25'55. — Denia, B. Moll, 8'15. — Cardosa del Surra, J. Gregori, 12'80. — Nucia (Alicante), M. García, 25. — Puertollano, Gómez, 18. — Calahorra, F. Nicolás, 11. — Calahorra, D. Barus, 5. — Burgos, D. Manrique, 2'25. — Guadix, A. Fernández, 8'85. — Montoyar, B. Ibáñez, 2'35. — Sevilla, D. Flores, 55. — Teba, D. Benítez, 4'95. — Ulldecona, J. Valada, 14. — Tortosa, L. Martínez, 10'30. — Grau, F. Valldelosa, 15. — Madrid, D. López, 225. — Murcia, J. Espada, 9'15. — Gallu, A. Chueca, 4'55. — Villamantón, J. Garrido, 4'30. — Castibos (Teruel), 18'18. — Elda, J. Pérez, 70. — Sax, J. Alpuézar, 14'80. — Minas de Berge, B. Martínez, 10'75. — Santander, J. Gómez, 44. — Victoria, J. Conde, 8'25. — Espluga de Francolí, M. Anguera, 10. — Pamplona, Sindicato Unico, 70'25. — Tudela, J. S. Gil, 2. — Cinteugón, J. Navarrete, 2'15. — Peñaroya, V. Tena, 6. — Montilla, J. Sánchez, 6'10. — Castro del Río, P. Rosales, 30. — Olvera de Liberos, L. Fernández, 19'80. — Astogoa, J. Alonso, 10'25. — Seine (Castellón), M. Navarro, 4'35. — Idem, idem, 4'50. — C. del Río Alama, J. Jiménez, 11'10. — N. de la Asunción, F. Fernández, 6. — Masnou, J. Pujol, 10. — Berge, J. Font, 25. — Mora de Ebro, J. Pajol, 2. — Sagunto, S. U. Puch, 22'60. — Mérida, Volvija, 56. — Olot, E. de Arte, 16'55. — Ronda, I. Hidalgo, 4'40. — Gallarta, D. Casado, 9'35. — Corta del Río, J. Sierra, 6'30. — Bilbao, J. Vergara, 17'50. — Sarriena, J. Plaza, 20. — Fraga, J. Goser, 22'95. — Cádiz, J. Carmen, 40. — Loja del Río, L. Gareté, 4. — Almorza, J. Claramunt, 6'60. — Málgrat, L. Rabal, 27'70. — Mazarón, J. Jiménez, 19'95. — Baracaldo, L. Alonso, 31'10. — C. de la Sierra, R. Danta, 6'60. — Cantalejos del Campo, L. Paz, 3'85. — Marchena, M. Sánchez, 4. — Sevilla, J. Archedo, 50. — Salvadora, M. Dominguez, 12'30. — Minas de Río Tinto, J. García, 12'50. — Almadén, T. Aragón, 6. — Santander, J. Gómez, 27'50. — Talavera, F. Ibáñez, 6'60. — Sama de Langreo, V. Durutti, 22. — Valladolid, I. Hernández, 7. — El hotel (Cádiz), M. Zambrano, 8. — San Roque, A. Obreiro, 32'45. — St. Etienne (Francia), Carricondo, 10. — Graesque, Abulho García, 24. — M. R. Tinto, J. Coronado, 26'50. — Liria, M. Meros, 8. — Benicarlo, M. García, 15'20. — Zaragoza, J. Villaverde, 17'50. — Manresa, F. Capdevila, 38'25. — Tortosa, J. A. Sarta, 10'75. — Calahorra, J. Suverviola, 48. — Lumel Heral, J. López, 6. — Jerez Frontera, D. Díaz, 2'50. — Bilbao, D. Irujo, 43'90. — Madrid, D. López, 144. — S. Sebastián, T. Ruiz, 33. — Morón, J. Mur, 24. — Jaca, A. Vitzassilla, 10. — Navas, P. Rodríguez, 6'85. — Sevilla, J. Ruiz, 5'50. — Cenicero, J. Vergara, 21'35. — Villajoyosa, J. Santa María, 11. — Calset, E. Perelló, 24. — Almadén, T. Aragón, 8'10. — P. Lino, García, 15. — Soria, J. Miguel, 10. — Carcagente, M. Chueca, 12. — Canans (Valencia), I. S. Pedro, 4. — Mahón, A. Uguet, 14'75. — Ciudadela, J. Pons, 2'25. — Toulouse, Asnarain, 42. — Ubeda, M. Lorato, 5'40. — Almadén, T. Aragón, 25. — Gerona, A. Paz, 59. — Archillona, F. Argones, 10'75. — Velaz Málaga, P. Pelaez, 7'50. — Bobadilla, F. Ceseña, 6'60. — La Línea, Fernández, 4'50. — Palencia, J. Sánchez, 25. — Tortosa, P. Sanpere, 13'20. — Villa Franca, Rubio, 2'75. — Culla, M. Muñoz, 20. — Arahal, J. Suárez, 4. — Caspe, D. Guerrí, 27'60. — Alcantarilla, J. Abenza, 9'60. — Lugo, J. Poris, 10. — Manresa, R. Peña, 17'60. — Alginet, F. Stipes, 16. — Pedregal (Andorra), J. Siurana, 4. — Aleoia, E. M. Lorens, 70. — Valls, J. Salas, 5'85.

ERRATA

En la segunda parte del trabajo del camarada Severino Campos, número 160, columna segunda y también párrafo segundo, donde dice: «Esto ya lo ha hecho Francia», debe decir: «Esto ya lo ha hecho Francia. Lo tenía que hacer, porque mientras su exportación ha alcanzado una rebaja de 8.000 millones, la exportación japonesa, en los tres primeros meses de 1934, ha alcanzado la cifra de 1.353 millones de yens...» En el párrafo tercero de la misma columna, donde dice: «Y por tanto, lo que vamos a relatar revela una autonomía», debe decir: «Y por tanto, lo que acabamos de relatar revela una antinomia...»